

Boletín Número 11
Toluca, México, a 13 de octubre de 2013.

IEEM PROMUEVE LA CULTURA POLÍTICA DEMOCRÁTICA CON UNIVERSITARIOS DE ECATEPEC

- El Consejero Presidente del IEEM, Jesús Castillo Sandoval, impartió la conferencia “Candidaturas Independientes”, ante estudiantes del Tecnológico de Estudios Superiores de Ecatepec.

Recientemente se ha abierto una vía para que los ciudadanos puedan acceder a cargos de elección y representación popular sin que exista la necesidad de pertenecer a un partido político, lo que ocurrió a partir de que se aprobó la figura de la candidatura independiente, afirmó el Consejero Presidente del Instituto Electoral del Estado de México, Jesús Castillo Sandoval, al impartir la conferencia denominada “Candidaturas Independientes”, ante estudiantes del Tecnológico de Estudios Superiores de Ecatepec.

Esta actividad académica se efectuó en el marco del Ciclo de Conferencias sobre Cultura Política Democrática y Educación Cívica 2013, que forma parte de una estrategia para difundir la cultura política democrática entre los jóvenes estudiantes de nivel medio superior y superior de la entidad y que se desarrolla en forma conjunta con la Secretaría de Educación del Estado de México, con la finalidad coadyuvar a ampliar los conocimientos e incentivar la participación responsable e informada de los universitarios en la vida pública.

Castillo Sandoval explicó que hasta hace poco sólo se podía participar como candidato a un cargo de elección popular mediante un partido político, pero una vez que se hizo el procedimiento respectivo, este año quedó aprobada la figura de candidatura independiente a nivel constitucional; en el caso del Estado de México, la Legislatura local ya hizo lo propio y sólo hace falta emitir la ley reglamentaria, y esto es necesario a efecto de que se conozcan las modalidades en que podrán participar los ciudadanos mediante esta figura jurídica.

Agregó que en las últimas elecciones que se tuvieron en el país, esta figura se aplicó en Quintana Roo y Zacatecas, entidades en las que se tienen los mecanismos para participar, ya que está definido el porcentaje de firmas que necesitan para ser registrados; el acceso al financiamiento público, a los medios de comunicación y que hagan propaganda como lo hacen los partidos políticos que cuentan con registro.

A fin de contextualizar su exposición, detalló las causas que dieron origen a la candidatura independiente y especificó que no cualquier ciudadano puede lograr su registro, pues va a tener que cumplir con la normatividad establecida, así como demostrar que cuenta con apoyo popular que lo respalde, y para ello se han dictado reglas para que tenga posibilidades reales de competir y también de ser opción de triunfo.

Durante su disertación, Castillo Sandoval estuvo acompañado por el Director de Capacitación del IEEM, Rafael Plutarco Garduño García, quien coordina el Ciclo de Conferencias sobre Cultura Política Democrática y Educación Cívica 2013, así como por el Director General del Tecnológico, Sergio Mancilla Guzmán, quien dio la bienvenida a los asistentes.

Asimismo, destacó que los jóvenes deben estar atentos al desarrollo político electoral del país e interesarse más por conocer lo que pasa en la formación de los gobiernos y observar los nuevos paradigmas que presenta su entorno para complementar su formación académica.

El IEEM continúa promoviendo la cultura política democrática y coadyuva en la formación cívica de los universitarios de la entidad, siendo éstas algunas actividades y fines que se impulsan desde la Comisión de Promoción y Difusión de la Cultura Política y Democrática del IEEM, que preside el Consejero Electoral, Arturo Bolio Cerdán e integran los consejeros, José Martínez Vilchis y Juan Salvador V. Hernández Flores.

Atentamente

“Tú haces la mejor elección”

Unidad de Comunicación Social